

Universidad del sureste



Tanatología

Antropología medica “tanatología en la medicina”.

Profesor: Dra. Karina Hernández Salazar.

Alumno: Cristian Jhovany López Marcelin.

La tanatología una ciencia que se encarga del estudio de encontrar el sentido al proceso de la muerte fue impulsada por el médico ruso Elías Metchnikoff y ha sido considerada una rama de la medicina forense, y al pasar el tiempo fue tratado por la medicina desde una perspectiva médico-legal, y luego fue utilizado para tratar a los enfermos con fase terminal que eran trasladados a las instituciones hospitalarias para ayudar a las personas a no recordar los horrores de la guerra en la época de los 50's. A la década de los setentas la Dra. Elizabeth Kübler Ross comenzó a estudiar que la muerte no solamente es el proceso degenerativo que el organismo comienza a tener, sino que, comenzó a darse cuenta que también conlleva un proceso psicológico que acompañan a los enfermos en fase terminal y durante el proceso de la muerte, y es por eso que la Tanatología se define como una **instancia a los moribundos**. es innegable que la mera sospecha de que los síntomas que se tienen y los exámenes practicados, puedan poner en evidencia la presencia de una enfermedad fatal, activa, provocando ansiedades, temores, ideas recurrentes y fantasías con respecto al futuro, que desorganizan la vida en una forma notable, luego de que la sospecha se hace realidad en el paciente se despiertan una sensación agobiante de terror, de pánico, de incertidumbre, al igual que en la familia del paciente, por lo que esta ciencia comenzó a ser de gran importancia para el mundo y obviamente en México existen varias organizaciones que comenzaron a trabajar en conjunto con el sector salud y sus instituciones hospitalarias, para dar una asistencia al paciente y familiares en todo este proceso, de la muerte.

Interesantemente en México, la cultura es tan diversa, que la mayoría de la población tiene la idea del proceso de la muerte y también existen creencias, por ejemplo el día de muertos, el de llevar a un cura al moribundo para asegurar su "transcurso al cielo", el miedo que existe porque se dice que el muerto puede regresar a la casa a molestar a los familiares, etc. Entonces cada persona tiene cierto grado de conocimiento en la tanatología, pero lo importante de esta ciencia es, desde mi punto de vista, poder ayudar a los familiares del fallecido a poder aceptar la muerte del paciente terminal, a sanar esta área de la vida y poder tener una salud mental, y un buen desempeño en la sociedad, ya que también está la contraparte, de que a pesar de que México es un país de tantas creencias de la

muerte, muchas personas no logran aceptar la realidad y terminan suicidándose o refugiándose en el alcohol, drogas, etc. Y haciendo más daño al resto de la familia.

La importancia de la Tanatología:

Como sabemos la muerte es un acontecimiento universal al igual que la salud y la enfermedad, y son indisociables al ser humano, o como coloquialmente se dice, es parte de la vida, sin embargo es una etapa de duración biológica y es por eso que las actitudes individuales hacia la muerte y los aspectos asociados a ésta, como dolor, pena o sufrimiento, pueden ocasionar, en cierto modo, una atención inadecuada.

Como ya dijimos sí no se le ayuda al familiar del enfermo terminal tiene mucha probabilidad de no tener un correcto desempeño en su vida futura y puede tener actitudes de rechazo, huida o inseguridad. Al igual el que afronta sus propios miedos ante la muerte.

Para ello la tanatología se encara de brindar una educación para el bien morir, como lo explica Miguel Flores (1977), ***son un campo fértil para la creación, considerándolos como conceptos contrapuestos que llegarán a necesitarse el uno del otro, teniendo como denominador común el sufrimiento y el temor a lo desconocido.*** Lo que también tienen mucho que ver los paradigmas que han tenido las personas a lo largo de la historia en creencias y actitudes.

A partir de esto emerge un nuevo paradigma que viene a generar una nueva visión social, de manera conveniente, se posibilita ver el problema de la muerte con el cambio de modelo epistemológico, es decir, que las diferencias en la vivencia del manejo de la muerte en cada cultura, están impuestas por el muy personal concepto de muerte que cada individuo haya construido y proyectado a través de su historia, así como el contexto social donde crezca y se desarrolle, pese a las similitudes de los procesos expresados en diferentes culturas, la muerte es el inexorable destino de todo ser, una realidad desconocida a la que cada una de las civilizaciones se ha enfrentado, inventando formas felices, tristes o indiferentes de coronar sus vidas.

